
本 报 讯（渝 西 都 市 报 记 者

钟 梅 通讯员 尹 川）为深入贯彻

落实习近平总书记关于社区治理

和党建工作的重要指示精神，进

一步加强党建引领小区物业矛盾

纠纷化解工作，提高社区居民幸

福感和安全感，6月7日，永川区

中山路街道组织村（社区）书记、

小区党支部书记召开党建引领小

区物业矛盾纠纷化解工作培训

会。

据悉，本次培训主题为“党

建引领小区物业矛盾纠纷化解

工作”，采取现场观摩和理论培

训相结合的方式进行，主要对党

建引领物业小区矛盾纠纷化解

进行实务讲解，对《物业专项维

修资金的使用和管理》《重庆市

物业管理条例》等政策进行解

读，同时对党内纪律法规进行学

习。

中山路街道相关负责人称，

此次培训旨在通过深入浅出的

讲解和案例分析，帮助社区干

部、小区党组织书记、负责物业

管理的工作人员更好地了解小

区物业管理的重要性和意义以

及小区物业矛盾纠纷的类型和

处理方法，学习党建引领小区物

业管理的实践经验和探讨小区

物业管理与社区治理模式，提升

他们的工作能力和水平，形成依

规产生、依法履职、有效监督的

小区治理新局面。
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6 月 13 日，永川区

板桥镇板桥社区专职网

格员开展了入户走访、

风险隐患排查、矛盾纠

纷调解等工作。

据了解，今年来，板

桥镇党委深入实施党建

统领网格治理专项行

动，共划分场镇、农村网

格 194 个，配齐网格员

430 名。网格员职能职

责为政策法规宣传、信

息搜集和更新、风险隐

患排查、矛盾纠纷调解、

开展民生服务、动员群

众自治等。

图为板桥社区专职

网格员搀扶残疾群众下

楼。

渝 西 都 市 报 记 者

陈仕川 摄

网格服务“邻”距离
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“更多的文化惠民资源向新城区倾

斜，老城区缺少运动场所，小区或广场上

几乎没有一个篮球场或羽毛球场”“虽然

中央大街有电影院，但居住在附近的更多

为老年人，对新电影不感兴趣，导致老城

区居民的文化生活很单调”……永川区中

山路街道中山路社区居民代表黎辉在协

商会上指出目前老城区在文化服务方面

存在的问题。

6月9日，永川区政协在中山路街道

协商厅就“加大老城区公共文化覆盖力

度”开展专题协商活动。政协委员、居民

代表、部门负责人齐聚一堂，针对老城区

存在的文化服务薄弱环节积极建言献

策。

文化惠民要落到实处，有赖于完善

的公共文化服务体系建设，加大老城区

公共文化覆盖力度，对提升文化惠民服

务水平大有裨益。“近几年，老城区在逐

步实施老旧小区、旧城改造，街巷及小区

硬件环境得到了很大提升，但公共文化

服务还未跟上。”吴彤委员结合前期走访

调查了解的情况在发言中表示，实施文

化惠民、文化强区过程中，存在新城和老

城文体项目建设、公共文化活动分布不

均的情况，老城区文体硬件设施不够完

善、文化服务设施建设薄弱、文化供应量

不足、文化产品质量不高等问题普遍存

在。

“物质条件得到了改善，就更需要充

实群众的精神文化世界。”胡淮高委员建

议，由中山路街道办事处牵头，主动与区

住建委、区文旅委等相关部门对接，争取

健身路径纳入改造项目，争取文艺演出、

文化活动向老城区倾斜，组织文艺骨干、

文艺志愿者创作出更多的优秀文艺节目

进社区、进小区演出。

蔡娟委员提出，可以通过创新服务载

体的方式，在老城区开设数字博物馆、展

览馆、图书馆，依托数字技术突破公共文

化服务空间有限的问题。同时，组织社区

居民开展书籍交换活动，主动对接各大图

书馆，提高文化资源供给。

针对群众代表和委员代表提出的建

议意见，区委宣传部、区住建委、区文旅

委、区城市管理局等相关部门负责人积极

回应。通过充分协商，最后达成“因地制

宜进行建设，将文体硬件设施纳入老旧小

区前期改造设计；加强数字化运用，打造

具有特色的文化空间；建立‘菜单式服务’

模式，探索文化服务配送机制；加强文艺

精品创作，依托多种形式鼓励群众参与”

的共识，并形成协商纪要。

“镇街协商厅是政协协商向基层延伸

的阵地，是政协协商与基层协商的有效衔

接，也是政协协商与基层社会治理有机融

合的生动实践。”区政协相关负责人表示，

协商厅围绕“加大老城区公共文化覆盖力

度”这一群众关心关注的问题开展协商，

突出了民生导向，体现了协商温度。协商

工作重在落实，接下来要做好与职能部门

互动对接，组织委员跟踪问效，实现“提得

好”与“办得好”相互促进。

协 商 厅 里 的“ 民 声 ”
——永川区政协开展“加大老城区公共文化覆盖力度”专题协商活动

渝西都市报记者 潘建琳 通讯员 李雪

本报讯（渝西都市报记者 钟 梅）6月

13日，永川区政协主席文良印带队，围绕

永川商业综合体规划建设及运营情况开展

调研。文良印指出，以区域消费中心城市

建设为统揽，进一步优化各商业综合体消

费环境和营商环境，完善基础设施，加快全

区商贸业提质增效。

区政协副主席漆远英，区政协秘书长

参加调研。

当天下午，文良印一行先后来到华茂国

际、永川里、万达广场，详细了解各商业综合

体日常运营、商家经营、功能业态、结构布局

等情况，并就各商业综合体如何发挥品牌优

势，吸引更多商业品牌和资源集聚与各商业

综合体负责人进行交流探讨，提出意见建议。

文良印指出，商业综合体是实体经济发

展的重要载体。各商业综合体要立足长远

发展，积极顺应大众消费需求，综合考虑外

部环境和自身特点，充分挖掘永川文旅资

源，促进文化、旅游、娱乐、消费深度融合，吸

引更多商业品牌和资源集聚，发展多样化、

个性化、体验式的各类新型业态，打造布局

合理、特色鲜明、充满活力的商业中心，更好

地满足市民消费需求。相关职能部门要立

足工作职能，增强服务意识，加强与各商业

综合体的沟通联系，主动为各商业综合体排

忧解难，营造优质高效的营商环境，因地制

宜完善商贸集聚区街区基础设施，让市民消

费环境更优美、商业更繁华、业态更丰富、城

市更智慧、消费者更满意。

区商务委、区政协相关委室负责人参

加调研。

文良印在调研永川商业综合体建设运营情况时指出

以区域消费中心城市建设为统揽 加快全区商贸业提质增效


